



# Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 127 03 86 20 11 94 [pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr](mailto:pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr) Septembre 2025  
[paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr](mailto:paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr) Site internet : <https://p-stfa.com>

## Editorial

C'est la reprise !!!

Les vacances se terminent pour une majorité et commencent pour une minorité. Tout est grâce. Comme chaque année, nos communes ont vibré au son des vacanciers, des résidents secondaires, des scouts et guides, des marcheurs et pèlerins. À cela s'est ajoutée la visite du Père évêque dans notre paroisse. Que du bonheur dans ces rendez-vous du donner et du recevoir ! Du bonheur aussi pour les belles célébrations de baptême, communion, confirmation et de mariage.

Cette période a aussi été éprouvante pour des familles avec la perte d'un être cher. Nos prières les rejoignent et les accompagnent.

Une nouvelle année pastorale s'ouvre. Nous la remettons entre les mains du Maître du temps et de l'histoire, Maître de nos vies et lui demandons la grâce de la commencer sous son regard et sa protection par l'intercession de St François d'Assise.

C'est la rentrée ! Rentrée des classes... Aussi rentrée du catéchisme. S'il faut féliciter les parents pour le don de la foi à leurs enfants à travers la demande de baptême et la célébration du baptême, il est juste aussi de leur rappeler leur devoir d'inscrire leurs enfants à l'éveil à la foi et au caté pour une meilleure connaissance de Jésus, leur ami. Comme chaque année des équipes de caté se rendent disponibles pour accompagner nos enfants.

C'est la rentrée ! L'Equipe d'Animation Pastorale (EAP), le Conseil Pastoral Paroissial (CPP), le Conseil Paroissial pour les Affaires Économiques (CPAE) feront aussi leur rentrée avec la reprise de leurs différentes rencontres.

C'est la rentrée ! Nous reprendrons les séances de VISIO DIVINA chaque dernier jeudi du mois pour un partage et un temps d'échange autour du film The chosen.

C'est la rentrée ! Le temps de louange et d'adoration nous permettra de renouveler nos énergies et de puiser aux sources de l'eucharistie les bénédictions dont notre communauté a besoin.

C'est la reprise ! Nous attendons l'arrivée d'un troisième prêtre : Abbé Ambroise GNING, prêtre de l'archidiocèse de Dakar au Sénégal.

Cette année pastorale 2025-2026 nous mettra encore à la suite du Christ, aîné d'une multitude de frères. Tous, chacune et chacun, nous sommes invités à rendre compte de l'espérance qui nous anime.

Que Saint François d'Assise assiste notre communauté dans sa marche vers tout homme et vers la maison du Père.

Bonne rentrée pastorale.

## Visite Pastorale

Du 16 au 20 juillet, nous avons vécu la visite pastorale de notre évêque, Mgr Grégoire Drouot.

Comme nous l'explique Elodie Tizon, responsable de la communication du diocèse, dans sa vidéo, une visite pastorale est un moment fort où l'évêque vient à la rencontre d'une paroisse. Il prend le temps de rencontrer les fidèles, les jeunes, les plus fragiles, mais aussi les élus locaux, les acteurs de la vie sociale, culturelle et économique.

Cette visite avait été méticuleusement préparée par l'EAP.

Le mercredi 17 à 11h, nous étions une bonne quarantaine de paroissiens à attendre l'arrivée de notre évêque pour l'accueillir dignement et joyeusement. Une petite célébration était prévue avec une présentation de la paroisse faite par le Père Jean-Marie. A la fin, nous étions conviés dans le jardin du presbytère pour un temps convivial pendant lequel chacun a pu se présenter à notre évêque.

Pendant ces quelques jours, Mgr Drouot a pu rencontrer les différentes équipes paroissiales, soit dans une salle, soit autour d'un repas partagé au presbytère de Corbigny. C'est ainsi qu'il a pu échanger avec l'équipe de préparation au baptême, les catéchistes, l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP), le Conseil Paroissial des Affaires Economiques (CPAE) auquel s'était jointe l'économiste diocésaine, Sophie Arnoux, le Conseil Pastoral Paroissial (CPP) à la Salle Paroissiale de Tannay, et l'équipe des funérailles.

Notre évêque tenait à rencontrer aussi les plus fragiles. C'est ainsi qu'il s'est rendu avec le Père Jean-Marie et le Père Michel dans les 3 établissements de la paroisse concernés : L'œuvre Hospitalière de Corbigny, le Réconfort à Saizy et l'EHPAD de Lormes. Dans ces 3 lieux, il a d'abord parlé avec chacun des résidents réunis dans une salle, puis il a donné le sacrement des malades à toutes les personnes qui le désiraient, y compris dans les étages pour ceux qui ne pouvaient se déplacer. Ce fut un très beau moment... Les résidents ont beaucoup apprécié.

L'EAP avait eu la très bonne idée de maintenir dans chaque pôle les messes du soir que Mgr Drouot a présidées, suivies de l'adoration eucharistique, avec une assistance plus nombreuse qu'à l'habitude. C'est ainsi que mercredi 16, après la messe de St Révérien, les paroissiens du pôle de Brinon se sont retrouvés à la Salle des fêtes de St Révérien : Quoi de mieux pour rencontrer les paroissiens que de partager avec eux un temps convivial autour d'un repas ? C'était l'occasion pour chacun de pouvoir parler avec l'évêque s'il le souhaitait. Le lendemain soir, c'était au tour du pôle de Tannay, après la messe et l'adoration eucharistique, de partager le repas avec notre évêque dans le jardin du presbytère, un moment très convivial.

Le vendredi, après la messe de Lormes, le repas était organisé à la Salle Jeanne d'Arc, avec apéritif dans le jardin. Pour le pôle de Corbigny, ce moment privilégié a eu lieu samedi midi à la Salle des fêtes de Cervon. Dans chaque lieu, une trentaine de paroissiens étaient venus rencontrer notre évêque.

Jeudi matin 17, le Père Jean-Marie avait invité tous les maires de notre paroisse à la Salle Saint Seine de Corbigny. Une vingtaine d'entre eux ont répondu à l'invitation, ce fut un échange très riche avec notre évêque.

Vendredi matin, heure du marché à Corbigny, le Père Evêque a déambulé à la rencontre des habitants et commerçants de la ville. De belles rencontres !

Vendredi après-midi, était organisée une visite forestière, conduite par Alban de Montigny, près de Magnémont (commune de Brassy), avec la participation de Mr Finous, ingénieur forestier, et de Mr de Lamberterie, gérant du groupement forestier.

En revenant, un arrêt rapide à l'église de Brassy pour admirer la restauration de la chapelle St François d'Assise gérée par une association.

Samedi matin eut lieu la cérémonie de réouverture de l'église St Barthélémy de Cervon, en présence du maire, Fabien Sansoit et de toutes les autorités officielles que le Père Jean-Marie et Mgr Drouot ont pu remercier chaleureusement.

Une très nombreuse assistance était là, trop heureuse que l'église de Cervon soit





réouverte. Ce fut une très belle célébration, suivie d'un apéritif au mini-club. Samedi après-midi, le Père Evêque et le Père Michel ont visité la ferme viticole de Christophe Rousset à Metz le Comte.

La journée s'est terminée par une belle messe à l'église de Saizy, présidée par notre évêque et animée par l'équipe de Tannay, avec une belle assistance. Un apéritif suivait, bien sûr. Puis, nos prêtres ont pu partager tranquillement un repas avec leur évêque au presbytère de Corbigny.

Dimanche matin, dès 10h, un temps de louange animait l'église de Marigny sur Yonne, organisé par le groupe de louange. Beaucoup de paroissiens avaient répondu à cet appel matinal, heureux de louer le Seigneur pour tous ses bienfaits.

A 10h30, notre évêque a présidé la messe animée par la chorale de Corbigny. L'église était comble, et c'est au cours de cette messe que Manon a reçu le sacrement de confirmation et que Sara a communié pour la première fois.

Un apéritif nous attendait à la Salle des fêtes, servi par les habitants de Marigny.

Ces quelques journées de grâces se sont terminées par un repas avec l'équipe du Lien paroissial au presbytère de Corbigny.

Tout est grâce, nous dit souvent le Père Jean-Marie ! Oui, ce fut une grande joie pour chacun de nous de rencontrer notre évêque et de faire plus ample connaissance avec lui.

*Marie-Agnès*

*Plus de texte, Plus de photos voir article de Patrick Marchand sur p-stfa*



## La Madone des Motards 20 ans !

Le 3 juillet 2005 avait lieu le 1<sup>er</sup> pèlerinage des motards au parc Lallier à Tannay à l'initiative du Père Hilary, de l'Animation du 3<sup>ème</sup> millénaire, avec notre ami Jean-Louis Perrin doyen des motards de la Nièvre et des motards de Tannay. A cette occasion une « Vierge sur une moto » avait été construite par notre ami Michel Oudard, une devise « Souviens-Toi, sois prudent », une prière et une médaille gravée à l'effigie des motards.

Déjà en 2004 les motards avaient participé à une fête et avaient transportés les St Patrons des paroisses de Brinon et Tannay avec la présence du Père PrévotEAU doyen des motards de la France. Cette Madone des motards était un rassemblement, un pèlerinage, une marche vers Notre Dame et apportait Paix, Confiance et Protection.

En 2012 l'animation du 3<sup>ème</sup> Millénaire a laissé l'organisation du Pélé motards à l'association tannaysienne « Les Trainiaux du coin ».

Cette année le 6 juillet 2025 on fêtait les 20 ans du pèlerinage : de nombreux motards (environ 400) venant de partout, même des hautes Pyrénées (ancienne paroisse du Père Hilary) se sont rassemblés pour un classique petit déjeuner puis ensuite est venue la bénédiction des motards au départ de leur promenade sur un circuit de 120 km : notre évêque Mgr Grégoire Drouot, motard lui-même était venu pour la bénédiction avec le Père Jean-Marie et le Père Hilary. Les motards, accompagnés de la Madone ont tous été bénis un par un. Puis le Père Evêque a enfourché sa moto pour les accompagner un bout de chemin avant de rejoindre Germenay où il était attendu pour la messe.

L'association a proposé un repas pour les personnes présentes et des animations durant tout l'après-midi : show freestyle moto, concert, circuit moto pour les enfants .de nombreux stands de vente de matériel moto étaient en place. Merci à cette association et à son Président Jean-Pierre Clouseau.

*Françoise et Brigitte*

**PRIERE à la MADONE de TANNAY**  
Marie, Madone sage et modeste,  
Préserve-nous des tentations  
Qui mettent des vies en danger :  
Les dépassements hasardeux  
Ou la vitesse non maîtrisée.  
Marie, Madone généreuse,  
Attentive aux besoins des hommes,  
Garde- nous sur toutes les routes,  
Justes, secourables et solidaires,  
Pareils au Bon Samaritain.  
Marie, Madone douce et fidèle,  
Eclaire notre vie quotidienne  
De la confiance et l'espérance  
Que peut donner la vie chrétienne.  
En bon motard reconnaissant,  
Nous rappellerons ce conseil :  
« AIME LA VIE ET SOIS PRUDENT ! »





### Pèlerinage d'été à Lourdes du 4 au 9 août 2025

Quelques mots pour partager en paroisse les joies du traditionnel pèlerinage d'été de notre diocèse à Lourdes : nous avons vécu, à plusieurs centaines de kilomètres de chez nous, un vrai temps d'Eglise, revigorant pour notre diocèse !

Nous sommes partis de Nevers, en autocar, en présence de notre évêque, empêché de nous accompagner, mais venu dès potron-minet, bénir et saluer les pèlerins. « Votre évêque prie pour vous ! » nous a-t-il lancé.

Entre les grands moments que sont la messe internationale à la basilique Saint-Pie-X, la procession du Saint-Sacrement, la procession aux flambeaux, dans la foule innombrable des pèlerins du monde entier, se sont insérés d'autres temps, plus resserrés, rassemblant pèlerins valides et moins valides de la Nièvre, pour la messe, le recueillement du « geste de l'eau », les engagements d'hospitaliers, la grande fête finale, chantée et dansée !...

Ce fut pour ma fille et moi l'occasion de découvrir le dynamisme, la belle vitalité de l'hospitalité nivernaise, rassemblant les bonnes volontés de tous, bénévoles de tous les âges, avec le soutien d'une troupe d'animation hors pair, ambiance et musique !

Par l'intercession de la Vierge Marie et de l'humble servante du Seigneur, Sainte Bernadette, prions pour que germent les graines semées pendant ce pèlerinage !

*Marie et Adélie*



### Messe à l'église de Teigny le 3 Août

Cette année la messe du 3 Août à Teigny a été célébrée pour honorer nos Saints patrons, St Nazaire et St Celse et pour remercier les nombreux donateurs.

Grâce à leur générosité et au soutien de la population, les travaux extérieurs de l'église ont pu être achevés.

Le père Jean-Marie, dans son homélie, a évoqué le passage de la première lecture qui nous parle de la vanité et notre rapport aux biens matériels.

Dans la seconde lecture, nous sommes invités à rechercher "les réalités d'en haut car c'est là qu'est le Christ et à échanger nos richesses de la terre contre les richesses d'en haut".

L'évangile nous appelle à ne pas amasser pour soi-même mais à devenir riche en vue de Dieu. Que le Seigneur nous aide à ouvrir nos cœurs aux réalités spirituelles, à la générosité et au partage. Un grand merci au père Jean-Marie pour cette magnifique célébration et aux officiels présents en cette journée spéciale.

A l'issue de la cérémonie nous avons partagé le verre de l'amitié dans la convivialité et la joie d'être ensemble.

*Clara et Georges*



### Messe du 15 août à l'église de Magny-Lormes



L'Association Magny Lormes (AML), créée en novembre 2002, a pour mission principale de soutenir la commune dans les travaux de restauration et d'entretien de l'église. Elle organise également des événements festifs et conviviaux pour animer le village, créer du lien entre les habitants et récolter des fonds. Son objectif, préserver le patrimoine tout en faisant vivre un esprit de convivialité.

Le 15 août, la messe célébrée à l'église de Magny Lormes a été un moment particulièrement intense et émouvant, rassemblant de nombreux fidèles. Un grand merci au Père Diouf, dont la bienveillance, la chaleur et l'énergie positive ont rendu cette célébration exceptionnelle

*Vanessa Musetti.*



Messe à Champallement le 15 juin



Messe à Beaulieu le 22 juin



Messe à Germenav le 6 juillet



Messe et Louange à Mhère le 29 juin



Messe à Challement le 13 juillet



Messe à Brassy le 13 juillet



Messe à Saizy le 19 juillet

### Messes de l'été :

Plus de texte et de photos sur <https://p-sffa.com>  
Photos : Bernard Gournay, Olivier De Peuffeilhoux et Brigitte Colomines



Messe à Marigny/Yonne le 20 juillet



Messe à Vauclaix le 26 juillet



Messe à Teigny le 3 août



Messe à Anthien le 27 juillet



Messe à Lormes le 2 août





Messe  
à Marigny l'église le 10 août

Messe à Metz le Comte le 10 août



Messe à Guipy le 15 août

Messe à la chapelle du banquet le 16 août



**Messes de l'été :**  
Plus de texte et de photos sur <https://p-stfa.com>  
Photos : Bernard Gournay, Olivier De Peuffeilhoux et  
Briquette Colomines



Messe à Epiry le 17 août



Messe à Bussy la Pesle le 17 août



Messe à Moissy Moulinot le 22 août

Messe à  
Grenois  
le 24 août



Messe à St André en  
Morvan le 23 août

